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财信河西府小区地下停车场违规搭建60多个储物间对外出租

物业公司干的 已叫停

老旧小区卫生间停水多日
浩达公寓社区居委会：尽快完成水管更换

泉丰路、翠西道何时贯通
武清区滨海新区联手解决 破旧自行车占车位 清理太难

可借鉴社区新举措：“以车易物”，清走170辆破旧自行车

■ 本报记者 韩爱青 赵煜 文/摄

小区交房一年多，地下停车场突然搭
建出来 60 多个储物间。谁盖的？盖给
谁？问谁都说不知道。

读者投诉

地下停车场被拆砸

建造60多个储物间

这60多个储物间出现在津南区双林
街财信河西府小区。业主刘先生介绍，小
区是2022年年底交房的花园洋房，共有10
栋楼，建有地下停车场。今年7月初开始，
突然有施工人员进入地下停车场拆砸墙
体。“最初是5号楼业主听到施工的声音，
可楼内没有住户装修，觉得不对劲，于是循
着声音来到地下停车场，发现有工人在墙
上开门洞，安装防盗门。”业主们现场询问
施工人员想干什么，对方说自己只是干活
的，不知道。大家赶紧找到小区的开发商
天津金楠置业有限公司和碧桂园服务河西
府物业服务中心，双方的工作人员均称对
此事不知情。

没人认，业主们只能报警，民警调查后
回复业主，施工人员称是被物业公司的人
派来施工的，目的是建设储物间对外出
租。业主们当即表示，在已建好并投用一
年多的地下车库施工，涉嫌拆砸承重墙和
人防设施，对整个楼体都有安全影响。

业主们反对继续施工，但施工人员称，
已经得到主管部门同意进行改造，仍坚持
施工。业主们通过多渠道向相关部门反
映，施工终于在近日被叫停。

7月15日，记者在财信河西府小区的
地下停车场内看到，这些储物间主要建在
停车场一些空闲和边角位置，面积有大有

小，大的约10平方米，小的约4平方米。改
造过程中，有砸墙开门和加盖墙体的情况，
每个储物间外都有独立的电表，防盗门上
还有编号。现场，有部分储物间的门和墙
体已经被拆掉。

记者调查

租赁合同一签20年

相关细节无人回复

业主刘先生告诉记者，自从津南区多
部门的工作人员介入调查后，其中部分储
物间已经被拆除，剩余的部分据说是签完
合同已经对外出租。他还向记者出示了一
份储物间租用合同，5平方米的仓库，租赁
期限20年，费用共计3万元，电费按照每度
电1.2元收取，并写明“到期后出租方无偿
赠送承租方使用权”，合同中提到仓库名为
“碧桂仓”。

为了核实情况，记者找到了碧桂园服
务河西府物业服务中心，问起在地下停车
库建设储物间的事情，工作人员表示自己
不知情，需要找经理。稍后，记者与物业服
务中心的经理取得联系并提出问题：“地库
建设储物间，谁干的？物业公司是否知
情？是谁在对外出租？”他表示接受采访需
要层层上报，由公司新闻发言人回复。记

者表达采访诉求后，碧桂园的一名工作人
员与记者取得联系，但对此事依旧没有正
面回复，只说上报流程比较复杂，可能需要
一些时间才能回复。稍后，记者找到了财
信河西府小区的开发商天津金楠置业有限
公司，工作人员表示，她只负责卖房和卖车
位使用权，对在地下停车场建设储物间的
事情不知情。

各部门介入

违规搭建被叫停

房屋安全待鉴定

虽然施工已经被叫停，但业主们有着
自己的担心：一是地下停车场这样的拆砸
是否会影响居民楼的结构安全；二是物业
公司事先未征求业主们的意见，就这样大
规模在地下车库拆改，并建设储物间牟利，
业主们的权益该由谁来维护？

记者从津南区政府了解到，在接到
业主们反映的情况后，该区住房和建设
委员会、天津市规划和自然资源局津南
分局、双林街道办事处及该街综合执法
大队、津南区消防救援支队等多部门介
入调查，已经要求物业公司将地下停车
场恢复原状。

津南区住房和建设委员会的工作人

员介绍，该小区地下停车场产权属于开发商，
其委托的地下停车场管理方为小区物业服务
企业即北京国兴三吉利物业管理有限责任公
司天津分公司（根据“天眼查”显示，北京国兴
三吉利物业管理有限责任公司是碧桂园生活
服务集团旗下的企业）。而在小区地下空间
违规搭建60多个储物间的正是物业服务企
业，该委物业行政主管部门已于7月8日约谈
该企业，并责令其对小区公共区域恢复原
状。根据调查结果，这次搭建地下室并未涉
及拆改承重墙等，不会影响居民楼的楼体安
全。不过为让业主们更放心，已经要求物业
服务企业作房屋安全鉴定。

接下来，该委将对全区违规占用小区公
共区域开展经营、违规改建等行为进行整
治。一是开展物业服务专项整治行动。在物
业项目巡查检查过程中，对物业服务企业使
用小区公共区域情况加大排查检查力度，对
未经业主大会同意，擅自利用小区公共区域
开展经营活动的违法行为，移交执法部门加
大惩处力度。二是做好物业政策宣传活动。
加大对涉及小区公共区域物业管理政策法规
的宣传普及力度，令小区居民、物业服务企业
从业人员、社区工作人员守法规、懂政策，逐
步根治违法拆改住宅建筑、违规占用小区公
共区域的乱象。

●60多个储物间主要建在停车场一些空闲和边角位置，面
积大的约10平方米，小的约4平方米。有砸墙开门和加盖墙体
的情况，每个储物间外都有独立的电表，防盗门上还有编号

●业主出示了一份储物间租用合同，5平方米的仓库，租赁
期限20年，费用共计3万元，电费按照每度电1.2元收取，并写
明“到期后出租方无偿赠送承租方使用权”，合同中提到仓库名
为“碧桂仓”

●津南区住房和建设委员会的工作人员介绍，该小区地下
停车场产权属于开发商，其委托的地下停车场管理方为小区物
业服务企业即北京国兴三吉利物业管理有限责任公司天津分公
司（根据“天眼查”显示，北京国兴三吉利物业管理有限责任公司
是碧桂园生活服务集团旗下的企业）

■ 本报记者 黄萱

近日，市民马先生向本报热线23602777反映称，家中卫
生间已停水多日，居民用水困难，希望相关部门能尽快解决。

马先生家住北辰区浩达公寓7号楼3门，7月1日开始，卫
生间停水，自来水公司工作人员现场查看说是上水管堵塞，如
果要彻底解决，需要更换全楼的上水管道。“我们属于老旧小
区，上下水均为铸铁管道，长时间使用会造成水管堵塞。”马先
生说，“自来水公司让我们自己协商解决。”几天后，卫生间有
水了，但水压很低，几乎也不能正常使用。“夏季正是用水高
峰，没有水怎么生活？又该如何解决这个问题？”马先生问。

随后，记者联系浩达公寓社区居委会，相关工作人员回复
称，7号楼3门一共有18户，如果更换上水管就需要18户全部
同意。“一楼的一户住着老人，原本担心刨开地面会影响老人
的正常生活，经协商，老人已经同意维修。”该工作人员介绍，
目前3门两户居民自发负责征求意见，如有不同意或是不表
态的住户，社区居委会将上门做协调工作。“我们会与住户协
商，尽快完成水管更换工作。”该工作人员说。

■ 本报记者 赵煜

市民孙先生近日向本报热线23602777反映，绍兴道与广
东路交口处的交通信号灯被树木遮挡，影响驾驶员视线，存在
交通安全隐患。希望有关部门能够处理。

记者驾车从九龙路转入绍兴道，在与广东路交口处就发现
信号灯被遮挡了，由于树枝过长导致行驶车辆只能从枝叶的缝
隙中隐约看到信号灯，但很难判断灯的颜色。该路口周边有学
校、超市等，车流量较大。被遮挡的信号灯靠近学校一侧，孙先
生告诉记者，他还曾因为无法看清信号灯，差点闯了红灯。

记者联系了河西区城管委，工作人员称，将安排人员现场
查看。随后，城管委回复说，枝叶已修剪完成。

该工作人员表示，每年在树木生长旺季（6—9月份）交
管部门会仔细排查各路口树木遮挡信号灯、指示牌、摄像头
等情况，对存在树木遮挡的点位及情况汇总，整体反馈到城
管委，他们会根据养护区域反馈到各养护队所，各队所将及
时组织修剪人员集中对各点位进行修剪，确保道路通行安
全。市民如发现此类问题可以与交管部门联系，也可以拨
打12345政务服务便民热线，接到反馈后工作人员会立即进
行清理。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生向本报热线23602777反映，他居住的
小区路面坑洼难行，行人很容易摔倒，希望相关部门能尽快将
路面铺平。

王先生家住东丽区百合春天雪莲东里小区，多年来小区
道路严重坑洼不平，老人孩子非常容易被坑洼地面绊倒摔
伤。雨季到来，大坑小坑极易积水，小区居民出行更加艰
难。“在停车场附近有很多坑，每次停车，车身都会随着坑洼上
下颠簸。一些较深的坑还会挂坏轮胎。”王先生说，之前，物业
用砖简单地将坑洼填平，但是经过车辆碾轧，加上被雨水浸
泡，路面破损更加严重，已经严重影响居民生活。

日前，记者来到雪莲东里小区，看到小区路面有不同程度
的破损。有的坑有一米多长、三四十厘米宽，有的是近乎圆形
的坑洞，直径约十五厘米，但很深。汽车通过会有明显颠簸，
电动自行车通过,掌握不好平衡就有摔倒危险。有一片较大
面积的坑洼，用红色砖块铺垫，但明显有下沉的迹象。

随后，记者联系东丽区万新街道办事处，相关负责人介
绍，已与小区物业核实，物业表示正使用沥青简单修补路面，
后期会进行整体维修。因整体维修路面前需要维修小区的消
防和监控设施，在维修过程中会有破路施工，所以目前不能整
体维修路面，待后期消防和监控设施维修完毕后再维修小区
路面。

立交桥下自发市场影响交通
河东区相关街道和交管部门：协同进行治理

红绿灯被树枝“遮了眼”
河西区城管委：修剪完成

小区路面坑洼难行
东丽区万新街道办事处：后期进行整体维修

■ 本报记者 高立红

两条相交的道路分别被田地和沟渠阻
断，本应畅通的交通却因为这些阻断给周
边居民带来不便。

市民反映的翠西道和泉丰路，相交于
杨村十中校门以北约50米处。泉丰路尽头
有一条沟渠，沟渠两岸摆放有直径一米多
的水泥管，隔着水泥管的缝隙可以看到，对
面的中山大路通行顺畅，这段沟渠将本该
相连的泉丰路和中山大路隔开了。翠西道
则分成两段，隔开该路的是一些挡板，挡板
内是零散的菜地和玉米地。

79岁居民张秀英告诉记者，她入住泉
丰路旁边的蒲瑞祥园10多年了，泉丰路早
就通行了，两年前，中山大路也修好了，就
剩中间这道渠没给修。“要想到渠对面去，
得绕出去几公里，为了方便，大伙儿都抄
近道爬沟渠。”

记者自沟渠内的小路下到沟底，又爬
上去，从大水泥管子旁的小路过去，就是
渠北的中山大路。不少自北向南的汽车
行驶到这里，因无路可走，需掉头返回，因
此中山大路与沟渠相交的位置，修出一条
掉头车道。

记者联系武清区政府，得到回复：现场
未修道路部分在逸仙园科学工业园，隶属
于天津经济技术开发区，由开发区管委会
统一管理。按照目前行政区域，归滨海新
区管辖，目前两个区正在共同推进解决。

记者又联系滨海新区，天津经济技术
开发区建交局回复：现场待建项目与两个
区都有关。

7月5日上午，武清开发区、武清区住建
委等部门以及天津经济技术开发区建交局
相关工作人员共同来到现场，研究群众反映
的问题。对照规划图记者得知，翠西道被荒
地隔断的地方大约300米，泉丰路与中山大
路之间，包括那个渠在内的60米尚未贯通。

关于待修工程的归属，翠西道的300
米，有200米在武清区界内，100米在逸仙园
界内。因为涉及拆迁、征地等事宜，这300
米的贯通施工项目尚未启动。泉丰路与中
山大路尚未贯通部分全部在逸仙园界内，
但是因为涉及一条尚在使用中的沟渠，需
要修桥，可能也要占用武清区的土地。

两个区的相关部门经过多次协商，曾
经初步敲定把翠西道和泉丰路的贯通工
程统筹进行，由武清区牵头立项、设计、施
工，由两个区共同出资，但不符合相关要
求。鉴于翠西道的施工尚不能确定开工
时间，为了尽早解决居民们的通行困难，
两区又在考虑是否将泉丰路的贯通排在
前面。这样，也需要相关土地调查确权、
立项、设计、招投标、施工等一系列环节，
同样需要两区分工和配合，相关细节也需
要进一步研究确定。如果一切顺利，最快
也要半年以后开工建设。

■ 本报记者 房志勇 文/摄

本报5月31日刊发报道《公园休闲椅 损坏挺严重》，披露了南开区昌宁南
里小区休闲健身公园内9个座椅，其中有8个损坏，影响市民正常使用。报道
刊发后，社区居委会向区城管委作了申请，对破损严重的座椅进行拆除，对尚
有使用价值的休闲座椅进行了维修，确保市民正常使用。

破损的休闲座椅修好了海河回声

■ 本报记者 韩爱青

立交桥下成周末自发市场，摊位甚至从便道摆到了机非
混行车道上，驾驶员惊险通行。

这个周末自发市场出现在河东区中山门立交桥下，反映
人刘女士说，这里售卖的大多数是小商品和二手商品，开始在
便道上摆卖，后来人越来越多，从便道上一直延伸到机非混行
车道上。占道经营给交通带来不小的麻烦，“骑自行车和电动
自行车的人被逼到马路中央，每次开车经过，我都要放慢速
度，小心躲避骑车人和随意穿行逛市场的人。”让刘女士担心
的是，市场逐渐扩张，不但面积增加，摆摊日期也从周末蔓延
到了工作日，只不过工作日摊贩数量略少一些。

记者从河东区政府了解到，对于这个周末自发市场，区政
府之前已经责成区城管委、中山门街道、富民路街道、大直沽
街道、交警河东支队调查处理。前期三个街道在区城管委的
协调下已划线明确街域管理范围。针对占路商贩，三个街道
执法队员采取宣传、劝离为主的方法，利用定点值守和定期巡
查的方式对此处点位进行管理，对不听劝阻、拒不改正的商
贩，对其经营物品进行证据保存，现该区域占路摆卖得到治
理。另外，交警中山门大队周末安排警力到现场疏导交通，确
保车辆正常通行。接下来，属地街道和交管部门将持续加大
巡查及执法力度，协同对此处进行治理，确保问题得到解决。

■ 本报记者 黄萱 文/摄

老旧小区里破旧自行车成了很“碍眼”
的存在。轮胎干瘪、车圈变形、链条脱落、
车座消失……而现如今，一些居民发现，破
旧自行车有了新的用途，那就是占车位。

家住和平区兴河里的居民张先生向本
报热线23602777反映，社区本就不多的车
位被各式各样的破旧自行车占据。这些车
辆积满灰尘、车身破损，不仅影响小区的环
境、占用停车空间、也带来了新的安全隐
患。“这些破旧自行车随意丢在空地上，很
容易绊倒老人和孩子。”张先生说。

7月8日下午，记者来到兴河里小区，
不少破旧自行车横七竖八地倒在空地上，
有的没有了车座，有的只剩车架，有的虽
然车身完整，但车轮已经变形。这些残破
的车辆显然已经不能骑行，但却无一例外
占据着一块空地。为了更多地占地，有些
居民还在破旧自行车的车身上绑上其他
物品。张先生说他曾经多次向社区反映，
但社区没有清理权，只能与车主沟通，“这
些自行车就是给汽车占位用的，平时扔在
墙根角落里，等自家的汽车开走，就把破
自行车拉出来，摆在‘车位’上。街里也来

人清理过，但没什么用，自行车是业主的，
谁也没权力清走。”

同样的情况还出现在南开区春香里小
区。居民刘女士说：“之前破旧自行车堆放
在小区的角落里，虽然不好看，但也不占
地。这几年，大家都拿出来占车位了。”过
去几乎家家都有自行车，后来私人自行车
的使用率降低，卖不出去又不舍得扔，占车
位便成了近几年破旧自行车的新用途。记
者来到春香里小区，可以看出，小区地面是
翻新过的，不过并没有多少新施划的车
位。在很多可以停车的空地上，各式各样
的破旧自行车很抢眼地或躺或立。

破旧自行车占车位的现象几乎出现
在所有老旧小区，随意走进前进新里、互
助南里、万和里、锦江南里等小区，眼前的
乱象出奇一致。

记者采访了前进新里所在的河东区
向阳楼街道办事处，相关工作人员介绍，
小区居民用破旧自行车占车位的情况很
普遍。街里的执法人员到现场清理，居民
会将物品及车辆暂时放到不碍事的地方，
等执法人员走后再搬回来。工作人员为
难地说：“一些车辆确实很破旧，但居民说
那属于个人财产，我们也没办法硬将其拉

走。”和平区新兴街执法人员经常会到小区
清理，但效果很难持久。一位工作人员说，
“社区会提前通知，告诉居民自行保管好物
品。执法人员在清理时也需要与居民沟
通，很多居民会配合将物品挪开，但执法人
员走后，又拿出来。清时费劲，摆时容易。
不管是破旧的车辆还是物品都属于居民的
私有财产，不能轻易地清理出去。”

记者手记

办法总比困难多
难道破旧自行车影响环境、占车位，就

没办法根治了吗？

今年4月，河东区常州道街红城社区在

治理破旧自行车问题上有一创举——“以车

易物”，一辆破旧自行车换一袋10斤面粉的

活动得到社区居民积极响应，170余辆占用

公共空间的破旧自行车被彻底清出小区。

目前，我国还没有法律法规对破旧自

行车问题进行专门规范，也没有强制报废

的规定，这也导致治理过程面临不少困

难。“以车易物”的方法虽然不一定适合所

有社区，但却是一个不错的尝试。社区管

理者可以用更符合本社区的方法，让基层

问题得到彻底解决。


